

報告要旨
【協働】「自主的活動」

登別市では、本市とは異なり、連合会が専任の事務局長を雇用し事業を展開しています。

組織構成は「総務部会」「事業部会」「生活安全部会」「環境部会」の4部会。この体制のもと、市の財政難を契機として、それまで市が行ってきた市民サービスのうち、連合会が出来るサービスは積極的に引き受け、市下請け機関ではなく、市の下請け機関ではな



この日の研修には「あり方検討部会」から7人のメンバーが参加。登別市と白老町の取り組みに関する説明に、熱心に耳を傾けていた。

報告
特集展望
実りある研修を
課題解決の一助に

この度の視察では、両町内会連合会のご協力のもと、活発な質疑や情報交換などもあり、実りのある研修となりました。

町連のこうした取り組みなどを参考しながら、恵庭市町内会連合会が抱える課題解決に向けて、あり方検討部会において検討してまいります。

募集!
紙面を紹介したい、「つなぐ」
を活動している人、
がんばる人の情報をお
寄せください。

発行
恵庭市町内会連合会
広報部会
事務局
恵庭市役所
市民活動推進課内
(☎ 33-3131)

報告2 あり方検討部会

先進地(登別市)視察研修報告

(報告者) あり方検討部会副部会長 玉熊隆昭

現在、市町連の課題としてとらえている「関係団体への役員派遣」「単位町内会・自治会加入率の向上策」「行政と町内会・自治会の関わり」などへの取り組みとして、6月21日に先進地である「登別市町内会」と「白老町町内会連合会」に出向きました。

市と対等な立場で活動を展開している姿勢に共感を覚えました。

白老町では、町連事務局を行政内に設置していた時期もありましたが、今は独立させ、行政と一線を引きつつ、協働のまちづくりを進めています。現在の事務局は「町民活動センター」に置き、スタッフを雇用して活動の一環として行っています。

「行政と協働のまちづくりを展開すること」を目指して「自ら出来る範囲で活動すること」、これが登別市、白老町に共通した考え方でした。

市町連活動記録 (2012.2.16 ~ 2012.8.31)

- 2.16 町内会連合会総会・表彰式開催
- 4.20 市理事者と町内会長等との懇談会
- 5.29 全道町内会連合会活動研究大会(札幌市)
- 5.30 全道町内会連合会総会(札幌市)
- 6.6 町内会長等親睦交流会開催
- 6.21 あり方検討部会先進地視察(白老町、登別市)
- 6.28 自治活動視察研修(平取町)~29日

- 7.3 町内会活動実践者研修会(札幌市)
- 7.26 市理事者と町内会長等との懇談会

* * * * *

■その他の活動
四役会(7回)、役員会(3回)、事業部会(1回)、広報部会(4回)、あり方検討部会(1回)

通学合宿は タテ社会を変える カギになります



柏地区の通学合宿は今回で4年目。毎年ばらつきはありますが約28人位参加があります。それぞれの家庭環境で育った子供たちが学年のちがう子供たちと5泊6日寝起きを共にし、個性をぶつけ合うのだから、見守る私たちも大変です。印象に残っているのは大安寺での坐禅。足がしごれたり、指導僧のパシッと叩くキョウサクにもなれ、この次もやりたいという子供もいるほど。これから目標は「安全は自分で守る」という精神を植え付け、災害に強い子供の育成がければいいなと考えています。



野原 聰さん
大町内会長

**報告
講演会「食の安心・安全を通して地域の絆を考える」**

東京農業大学名誉教授 小泉 武夫氏

講師の小泉武夫さんは、現代の日本の食文化が抱える大きな2つの問題と、食をとおした取り組みにより、豊かな地域社会を創造できるとお話をされました。

食糧需給率減少と平均寿命の短命化

1つ目の問題は、農家の力が衰弱していることです。高齢化により生産性が低下し、国内の食糧自給率が30%にまで落ちています。

国民総体制で農業を支える取り組みが必要だし、農家の労働力を若く



市町村の親善大使やアドバイザーも務める小泉先生。テレビや著作などを通して、発酵食品の素晴らしさや優秀性のPR活動も幅広く展開している。

**報告
表彰式「長年のご労苦を讃えて功労者表彰等受賞」**

研究大会では、「北海道町内会連合会表彰」の表彰式が行なわれました。恵庭市からは「功労者表彰」として京町町内会長の小川晃平さんと、川沿町内会長の樋本傑さんが受賞されました。

今から120年前、現在の恵庭公園から自衛隊南恵庭駐屯地の一帯は、牛や馬の放牧地でした。明治9年のことです。官設「漁村放牧場」という名前がつけられ、牛75頭、馬111頭が飼育され、その後、頭数は増えてきました。

明治10年、クラーク博士が帰国する際、ここに立ち寄ったという記録もあります。

今、恵庭は道内でもトップクラスの「酪農王国」と呼ばれています。その基礎が、



教えて！
「駒場町」の町名の由来

このころに築かれたのかもしれません。正式に「駒場町」と決めたのは、町議会の議決を得た昭和36年のこと。当時の広報誌によると、「馬(駒)」が放牧され、牧場が道府の真駒内牧場の支場だったことから「駒場町」としました。



全道町内会活動研究大会

■ 報告 1 テーマは「安全・安心をめざした地域の絆づくり」



することが急務です。若者が農業を委ねるようにすると、まちにも活気が出てくるのではないかでしょうか。

2つ目の問題は、日本人の寿命が下がり出したことです。日本人の体が、食生活の西洋化につながっています。日本人は長い間、くなっています。

こうした問題を解決するために、和食を食べる運動や「地産地消」を意識した生活を心がけてほしい。

そういう生活を通して農業をもつと身近に感じ、若い力が農業にそそがれ、地方から豊かな地域社会が創造できるのではないかでしょうか。

RELAY INTERVIEW リレー・インタビュー



自分が知った情報は皆に発信して共有したいですね

水野みどりさん

末広町内会 会報編集長

事務職と手話通訳の指導者。いつでも、「人の話をよく聞く」傾聴係、お年寄りから子供まで、誰からも愛され、頼りになる人。末広町内会会報を毎月発行、平成2年から末広町内会広報調査部長。出身は北海道室蘭市

水野さんの会報作りはさらには家庭から学校に進む。

「なにしろ発信するのが好きで自分が知った情報は皆さんに知らせたいです」と、水野さん。

町内会報「すえひろ8」の編集も土、日曜日で仕上げてしまう。やり始めていると朝方になってしまいますほどの入れ込みよう。

「真白だった一枚の紙が、悪戦苦闘の末に少しづつ埋まって行く醍醐味は編集をやった人でないとわからないと思います」と、にっこり。

もともと会報作りは子どもさんが生まれてから家庭で始まった。

「そうなんです。長男が生まれてから親戚や友達にB4サイズ2枚に手書きで送ったのが最初。初めは、りゅうた新聞、それがエスカレートして水野さん家新聞に発展していった」と、笑う。

「知らせる」と云う事が組織の人と人を結び、活性化させることにもつながるということを知りましたね」と、話す。

ボランティアで手話を35年間。趣味は

読書。

パソコンによるフェースブックの発信も怠らない。

「水野さんはマグロだね。泳ぎが止まつたら死んでしまうから」と、友達から言われると云う。

人の話をよく聞き、いつも自己研鑽をしている人である。

